

Semaine Sainte 2021

En 2020, nous avons vécu la Semaine Sainte confinés. Pour la première fois depuis des décennies nous ne nous sommes pas rassemblés pour accompagner Jésus dans sa passion. Nous avons été plongés dans la souffrance des malades de la Covid19, des soignants, des aidants, des familles, etc. Nous avons remercié tous ceux et celles qui nous permettaient de vivre au mieux le quotidien de nos vies. Nous avons expérimenté que la distance physique fragilisait la cohésion sociale. Nous espérons pouvoir nous retrouver à l'issue du premier confinement.

Hélas, depuis plusieurs semaines, nous sommes contraints à un couvre-feu. Celui-ci nous a demandé une nouvelle adaptation. Les célébrations ont été déplacées au milieu de l'après-midi pour permettre aux fidèles de rentrer chez eux avant le début du couvre-feu. Nous nous sommes adaptés dans un souci de participation à l'effort national.

Depuis plusieurs jours, nous nous interrogeons sur les célébrations de la Semaine Sainte. Comment allions-nous célébrer les jours saints en respectant les nouvelles contraintes sanitaires ? Nous célébrerons la messe chrismale mardi à Besançon à la cathédrale. Jeudi saint et vendredi saint pourront être célébrés en après-midi.

Pour la veillée pascale, nous ne pourrons pas la célébrer comme nous le faisons habituellement. Celle-ci commence lorsque la nuit est tombée et s'ouvre par le feu pascal. Pour respecter la symbolique liturgique, le Centre National de la Pastorale Liturgique propose de célébrer ce temps de passage par la nuit au matin de Pâques. Pour le bien des fidèles, nous exercerons le discernement nécessaire pour vivre l'attente de la résurrection en Église. Les catéchumènes pourront être baptisés le Jour de Pâques. Ils attendent depuis de nombreux jours leur baptême, premier des sacrements de l'initiation chrétienne.

Dans nos maisons, nous pourrons intensifier la prière en ces jours très saints. Pourquoi ne pas ouvrir chaque jour saint par un temps de prière en famille ou personnelle ?

Avec Jésus de Nazareth, nous vivons des temps troublés et éprouvants. La passion de Jésus fut vécue au cœur de temps tout autant troublés et éprouvants pour tous ses disciples, en premier pour sa mère Marie. Laissons-nous éprouver dans notre foi, notre espérance et notre charité.

† Jean-Luc Bouilleret
Archevêque de Besançon

